

Kreiswettbewerb Unser Dorf hat Zukunft 2011

Gold

Porselen

Der Ort zeichnet sich insbesondere aus durch :

- eine lebendige und intakte Dorfstruktur
- die herausragende konzeptionelle Arbeit im Dorf und deren Präsentation im Wettbewerb
- die Kooperation mit Horst bei der Planung und Umsetzung von ortsverbindenden Gewässer- und Obstbaumbepflanzungen zur Anreicherung der Landschaft
- die Förderung der Kinder- und Jugendarbeit
- die Verbesserung der ortsnahen Erholungsmöglichkeiten für die Senioren

Schierwaldenrath

Der Ort zeichnet sich insbesondere aus durch :

- die Erhaltung des dörflichen Charakters sowie dem Erhalt, der Pflege und Weiterentwicklung des dörflichen Umfeldes.
- das bürgerschaftliche Engagement bei der Sanierung und Renovierung des Bürgerhauses "Alte Schule"
- die Mitarbeit der Bürger- und Bürgerinnen an der Erarbeitung eines Dorfentwicklungskonzept

Silberdörfer

Beeck/Wegberg
Birgden
Birgelen
Effeld
Gangelt
Horst
Kempen
Kirchhoven
Kreuzrath
Niederbusch
Ophoven
Randerath
Rath-Anhoven
Schwaam
Siepenbusch
Stahe

Bronzedörfer

Arsbeck
Flassenberg
Isengraben
Kehrbusch
Klinkum
Lieck
Merbeck
Millen
Scheifendahl
Schleiden
Schönhausen
Tetelrath
Venheyde
Venn

Sonderpreise

Für die sechs Bewertungsbereiche im Wettbewerb wurden folgende Sonderpreise vergeben:

Bewertungsbereiche	Orte	Begründung für die Preisvergabe
Konzeption und deren Umsetzung	Horst	für die Kooperation zwischen Horst und Porselen bei der Planung und Umsetzung einer gemeinsamen Obstbaumpflanzaktion unter Einbeziehung von Schulkindern sowie die Anlage einer Gewässerbepflanzung als „Grünes Band“ zwischen beiden Orten.
	Kempen	für die beispielhafte Dorfpräsentation im Wettbewerb sowie die strukturierte Zeitplanung und deren Umsetzung.
	Randerath	für die hervorragende Dorfpräsentation im Wettbewerb sowie die durchdachte Zeitplanung und deren Umsetzung.
Wirtschaftliche Entwicklung und Initiative	Niederbusch	für verschiedene unternehmerische Eigeninitiativen innerhalb des Dorfes. Beispielhaft ist der Dorfladen zu nennen.
Baugestaltung und Entwicklung	Beeck/Wegberg	für die Schaffung des autofreien Kirchplatzes.
	

<p>Soziales und kulturelles Leben</p>	<p>Wegberg/Beeck</p> <p>Kempen</p> <p>Effeld</p> <p>Ophoven</p> <p>Birgelen</p>	<p>für die Umnutzung des Gartens von Pater Franz in ein Gelände, in dem die Kinder mit allen Sinnen die Natur erfahren können.</p> <p>für die Einrichtung einer interaktiven Internetseite sowie für die Aktion „Kempen hilft“.</p> <p>für die Durchführung von Ferienspielen und die gleichzeitige Qualifizierung von Jugendlichen zu Freizeitleitern.</p> <p>für das Integrationsprojekt mit der Justizvollzugsanstalt in Heinsberg.</p> <p>für die Integration von behinderten Kindern in den Fußballverein.</p>
<p>Grüngestaltung und Entwicklung</p>		<p>nicht vergeben</p>
<p>Dorf in der Landschaft</p>		<p>nicht vergeben</p>